
 

Protokoll der siebten ordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments am 12. 

Mai 2022 

Tagesordnung: 

I. Begrüßung und Formalia 

II. Berichte 

1. Präsidium 

2. Senator*innen 

3. Fachschaftsvertretungen 

4. AStA/ Sprecher:innen Rat 

5. Beauftragte 

III. Hochschulwahlen 

IV. Preisausschreiben 

V. Wahl studentische Vertretung im Diversity Audit (AStA)  

VI. Sonstiges 

Protokolant*innen: Anna Lambacher und Jonas Michalczyk  

 

Anwesende Mitglieder des Studierendenparlaments 

Fachschaftsvertretungen: 

• Pia Wiesinger  FS Philo  

• Cora Haderlein  FS Jura 

• Sven Gebauer       FSinfo 

 

Grüne Hochschulgruppe (GHG) 

• Juri Biswas 

• Jonas Michalczyk 

• Anna Lambacher 

• Michael Bauer 



 

Ring Christlich Demokratischer Studenten (RCDS) 

• Amelie Gräfin zu Waldburg Wolfegg 

• Michael Harraeus 

Juso-Hochschulgruppe (Juso-HSG) 

• Florian Heinz 

LUKSDS-Linke Liste 

• Tatjana Reit 

Liberale Hochschulgruppe (LHG) 

 • Kilian Münster 

Sentor*innen 

• Lukas Kick 

 

Stimmrechtsübertragungen 

Valentin Senner auf Jonas Michalczyk  

Lara Reidelbach auf Juri Biswas 

Sarah Kugelmann auf Michael Bauer 

Lara Held auf Anna Lambacher  

Marisa Marte auf Tatjana Reit 

Naomi Bielicki auf Florian Heinz 

Lionel Njoya auf Amelie Gräfin zu Waldburg Wolfegg 

Kassian Köck auf Sven Gebauer  

 

Beginn: 20:05 

 

Ende: 20:46 

 

TOP I - Begrüßung und Formalia 



Begrüßung aller Anwesenden insb. des neuen Abgeordneten Maximilian Braune 

(RCDS), der nicht anwesend ist.  

 

Alle Mitglieder wurden fristgerecht geladen und mehr als die Hälfte ist anwesend. Die 

Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  

 

Abstimmung über das Protokoll von letzter Sitzung: Ja: 20; Nein: 0; Entahltung: 0.  

 

Änderungen: letzte Zeile, Seite 5: Naomi hat dies wohl nicht gesagt sondern Michael 

H. letzte Zeile sollte vllt. gestrichen werden. ÄA wird zurückgezogen.  

 

ÄA für die Tagesordnung: Herr Dr. Dilling lässt sich entschuldigen, weswegen der TOP 

wegfällt und die anderen Punkte sich jeweils nach vorne verschieben. 

Abstimmung über die Tagesordnung der Sitzung: Ja: 20; Nein: 0; Enthaltung: 0.  

 

TOP II - Berichte 

 

 

1. Präsidium:  

Juri:  

• Erneute Nachfrage bzgl. der Beauftragten E-Mail-Adressen  

• Kontakt mit der Rechtsabteilung wegen der Stimmrechtsübertragungen  

• Umstellen aller Kommunikation von Sarah auf Lara R. 

• Kontakt mit dem Qualitätsmanagement, die gerne die Meinung der 

Studierenden zu einigen Themen hören wollen. Sie wollen nicht nur den AStA, 

sondern ein möglichst breites Feld an Studierenden hören. Deswegen wurden 

wir als Studierendenparlament gefragt, ob wir daran Interesse hätten. Zum 

Beispiel bräuchte das Qualitätsmanagement für das einzurichtende 

Akkreditierungsgremium der Uni Passau noch studentische Vertreter*innen. 

(Unklarheit ob Konstantin dafür Akkreditiert ist)  

• Beschluss der letzten Sitzung wurde weitergeleitet 

 

 

 

1. Senator*innen: 

Lukas:  

• Krisenstabssitzung: Neuerungen der Sitzung; keine Maskenpflicht mehr ab 

morgen dem 13.05; Gründe sind unterschiedlich: zB. viele Veranstaltungen, 

Kontrolle fast nicht mehr möglich; Genaue Umsetzung ist noch unklar.  

• Uniratssitzung: Medizin-Fakultät: Räumlichkeiten wurden besprochen und 

verschiedene Studiengänge wurden besprochen.  

 

 

1. Fachschaftsvertretungen  



• Pia, FS Philo: BayHIG, morgen wird sich zusammengesetzt und etwas 

ausformuliert, jetzt ist Colournight mit einem Frauennetzwerk. Die letzte 

Veranstaltung des back to campus war diese Woche.  

• Sven, FSinfo: Strategiewochenende; Listenaufstellung; Umfrage zu Corona, 

Mensa und Studierenden-Situation und wird bald ausgewertet.  

• Cora, FS Jura: FS Wochenende lief relativ gut; Studies sollen weiter intrigiert 

werden. Events sind in Planung.  

 

 

1. AStA/ Sprecher*innen Rat 

Anna: 

• Hochschulgruppeninfonachmittag war erfolgreich 

• Beginn der Planung von Veranstaltungen der Referate  

• Beginn der Vorbereitung der Hochschulwahlen  

• Stellungnahme zum BayHIG ging raus 

• Anmerkung von Juri: nächste Sitzung wird die Semesterticketumfrage 

vorgestellt.  

 

 

1. Beauftragte  

Sven, Beauftragter für Datenschutz und Digitalisierung: Bericht Security 

Management-Team von vor 2 Wochen: 

• 1. Kommunikationsrichtlinie für Sicherheitsprobleme und wie man darauf 

eingeht., HSGs kann das auch betreffen, es soll ein Vorschlag geschickt 

werden. Feedback bis 01.06,  

• 2. 2 Faktorautihtifizierung für alle Dienste soll für alle Sachen eingeführt werden, 

dadurch entfällt die 90 Tage Passwort-Regelung. Planung läuft da an, Problem: 

es kostet Geld. Es sei sinnvoll damit jetzt anzufangen, Umsetzung in 3 Phasen: 

1. ZIM Personal, 2. Uni Personal, 3. Studierende. Für das Personal gibts 

Hardwaretokens. 

Das neue System soll offen sein, so dass jede*r es nutzen kann.  

• 3. Auswirkungen des Ukraine Kriegs: Netzsperren von bestimmten russischen 

Seiten durch die EU. Es soll Dienste geben damit gesicherte Kommunikation 

nach Russland geführt werden kann. Fraglich ist nur für was so ein Dienst 

sinnvoll ist.  

• SNT: Ab nächster Woche arbeitet Sven beim ZIM Technikpool. Er möchte es 

gerne offenlegen, damit alle Bescheid wissen, sieht aber auch kein 

Interessenkonflikt.  

 

 

 

TOP III - Hochschulwahlen 

 

Jonas : Wahl-o-Mat: AStA soll sich kümmern, Antrag kommt. 



 

Kilian: Gegenrede, glaubt es sei nicht sinnvoll, weil wenig Beteiligung an der Wahl, 

ähnliche Statements und wenig Abweichung.  

 

Juri: Versteht die Kritik, in den letzten Jahre lief es nicht. Die geringe Wahlbeteiligung 

sollte uns darin bestätigen, dass wir mehr machen müssen. Auch Werbung über das 

UniUpdate wäre sinnvoll. 

 

Kilian: Maximal 10-15 plakative Fragen bzw. Aussagen damit man auch einen 

Unterschied sieht.  

 

Sven: StuPa-Antrag auf der nächsten Sitzung könnte knapp werden.  

 

Stimmungsbild zum Mat-O-Wahl(Bestückung der Fragen nicht durch die HSGs 

selber): Ja: 11,  Nein: nicht mehr abgefragt Enthaltung: nicht mehr abgefragt. 

 

Ergebnis: Verschieben auf die nächste Sitzung: Neues Stimmungsbild  

 

 

TOP IV - Preisausschreiben 

 

Wir haben die Möglichkeit, bei mehreren Preisausschreiben, Menschen 

vorzuschlagen. In diesem Jahr haben wir Vorschlagsrecht beim Preis für 

Nachhaltigkeit an der Universität Passau 2022, Preis für Verdienste um die 

Internationalisierung der Universität Passau 2022 und den Preis für besonderes 

Engagement an der Universität Passau 2022.  

Deadline für unseren Vorschlag ist jeweils der 10. Juni 2022. 

Kommt nächste Sitzung noch einmal auf die Tagesordnung:  

 

TOP V - Wahl studentische Vertretung im Diversity Audit (AStA) 

 

Letztes Mal wurde vergessen, die Vertretung des AStA/ Sprecher:innen Rats im 

Diversity-Audit zu bestätigen. Vorgeschlagen wurden Anna Lambacher und als ihre 

Stellvertretung Marie Scherer. 

 

 

1. Wahlgang Anna Lambacher: Ja: 16; Nein: 4; Enthaltung: 0. 

 

Anna hat damit die Mehrheit der Stimmen auf sich vereint und ist damit gewählt. Sie 

nimmt die Wahl an. 

 

 

1. Wahlgang Marie Scherer: Ja: 17; Nein: 3 ; Enthaltung: 0  



 

Marie hat damit die Mehrheit der Stimmen auf sich vereint und ist damit gewählt.  

 

TOP VI - Sonstiges  

 

• Vorschlag nächste Sitzung: 02.06. oder 09.06 

• 31.05 geht nicht, weil sich diverse FS sich treffen 

• 19 sind für den 02.06. und 1 Person war dagegen.  

• Killian: Bedankt sich für den HSG-Nachmittag; viele Standen mit Antifashirts 

hinter den Ständen und das hat Killian gestört.  

• Michael H.: Ist ein Mensa beauftragter anwesend? Wie steht es um die Cafeten-

Öffnungszeiten? Pia fragt bei dem Beauftragten nach.  

 

 


